



---

# communiqué

---

Date Le 8 février 1991

No. 31

Pour publication

## Le gouvernement du Canada dévoile des propositions pour l'après-guerre

Le gouvernement du Canada propose la tenue d'un sommet mondial sur le contrôle des armements et offre de participer à une force de maintien de la paix dans le cadre des efforts déployés pour instaurer une paix durable dans la région, une fois terminée la crise du golfe Persique.

Ces propositions ont été faites aujourd'hui dans deux importants discours prononcés l'un par le Premier ministre Brian Mulroney, l'autre par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures Joe Clark. Elles sont fondées sur quatre principes directeurs, à savoir:

- aucun compromis quant au retrait inconditionnel de l'Iraq du territoire du koweïtien;
- toute proposition de paix doit recevoir l'aval des gouvernements et des populations de la région;
- les Nations Unies doivent faire partie intégrante de la solution;
- la sécurité régionale doit couvrir tous les aspects - politique, économique, militaire et humanitaire.

Les principaux éléments des propositions canadiennes sont, en bref:

**Aide humanitaire :** Le Canada accordera une aide humanitaire aux victimes immédiates de la guerre. Il appuierait tout effort de grande envergure supervisé par le Bureau du Coordonnateur des Nations Unies pour les secours en cas de catastrophe et le Haut-Commissariat pour les réfugiés et ayant pour but d'aider les travailleurs itinérants, ainsi que les Koweïtiens et les Iraquiens touchés par la guerre;